



ARAD 6641

Este investigador chileno, con su abrigo largo y oscuro y su sombrero, deambula por las noches a través de las calles de Amsterdam, la ciudad que ha adoptado como propia.

entrevista de Nibaldo Fabrizio Mosciatti

'EDMUNDO MAGAÑA, ANTROPÓLOGO: "EN AMSTERDAM, LOS ÚNICOS CARTERISTAS SON CHILENOS"

D OCTORADO en la Universidad de Utrecht, Holanda, el antropólogo Edmundo Magaña, 45 años, se radicó en Ámsterdam, en 1974. Curioso y desenfadado, es de esos chilenos que, a pesar a su obra, permanece desconocido. Trabajos como «Contribuciones al estudio de la mitología y astronomía de los indios gayanano» (1987) o «Literatura del Amazonas, una introducción waya-

na» (1992), son respetados novedosamente: el producto de convivencias de meses con las tribus amazónicas wayana y tiryó, en el área limítrofe de Surinam, Guyana Francesa y Brasil. «Llegando, Ámsterdam me pareció un caos, un lugar donde es muy difícil orientarse. Es semicircular, llena de canales que giran en torno a su punto, que es la Estación Central. Me pirofí varias veces. Después de muchas vueltas volvía a aparecer en el mismo canal».

—¿Es una ciudad para caminar?

—Sí, por las dimensiones y la arquitectura. Es muy bella. Caminar Ámsterdam es una buena aventura.

—¿Es agradable para vivir?

—Sí. Imaginate que yo me desplazo en bicicleta, y es muy seguro. Nadie te arrolla, hay pistas exclusivas para los ciclistas. Y hay barrios. Yo vivo en el Jordaan, el antiguo barrio judío. Hay una gran cantidad de cafés donde se hace música folclórica holandesa. Es una suerte de bolero y la gente se mueve, como pegándose codazos. Horrible. Ahora Jordaan se ha

llenado de locales latinos: bares, restaurantes, salones, sedes de organizaciones y clubes sociales. También hay una mezquita. Es un barrio muy extenso: bohemio, de artistas e intelectuales.

—¿La vida no está muy condicionada por el clima?

—Sí, el clima es duro; el frío es fuerte. Pero Ámsterdam es una ciudad chica, poco extendida. Son 700 mil habitantes, así es que es rápido desplazarse de un lado a otro y se alcanza a estar poco en el frío.

—Existe la imagen de que los



"En Ámsterdam, los únicos carteristas son chilenos"
[artículo] Nibaldo Fabrizio Mosciatti.

AUTORÍA

Magaña, Edmundo, 1951-

FECHA DE PUBLICACIÓN

1996

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

"En Amsterdam, los únicos carteristas son chilenos" [artículo] Nibaldo Fabrizio Mosciatti. retr.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile